

NA DOUVE NA MESTR!

Bulletin anarco-indépendantiste gratuit de la Coordination Bretagne Indépendante et Libertaire n°3

EDITO

Revoilà, l'été ! La déferlante des bourgeois qui viennent rouvrir pour trois mois les volets et les fenêtres de leurs villas, la marée des prolos qui avec leurs maigres congés payés vont venir s'entasser sur les plages dégoulinants d'huile solaire. Tous viennent vomir leur biftons dans les poches de nos maîtres locaux. Tous vont critiquer le service trop lent, les tracteurs qui les ralentissent, l'odeur de l'agriculture qui les indisposent. Oui, les voilà ceux qui vont être les rois de nos côtes. Ils s'attendent à ce qu'on leur déroulent le tapis rouge car quand même « si on ne venait pas dépenser notre argent ici, ils vivraient de quoi les Bretons ? » ! Et nos notables de se frotter les mains. Mais une fois de plus, la Bretagne va danser trois mois pour les engraisser, et fera grise mine les neuf autres. Car la réalité c'est un peuple ignoré et méprisé, la spéculation immobilière qui repousse les jeunes vers le centre des terres, le désert hivernal des stations balnéaires, la misère qui ne connaît pas de vacances...

Par la promotion du tourisme on a sacrifié des pans de la société, repoussé ceux qui ne pouvait résister à la flambée de l'immobilier vers l'argot.
Alors, pourquoi devrions nous accueillir avec bonne volonté ces touristes-consommateurs souvent ignorants, parfois irrespectueux ?

Et pendant que pour trois mois, les maisons abandonnés des côtes rouvrent leur porte. C'est la ruée aux jobs d'été précaires à souhait, car il en faut de la main d'oeuvre pour servir la soupe (enfin, plutôt de la glace en cette saison). Octobre sera plus gris déjà lorsque ces batisses à nouveaux vides regarderont passer ceux qui n'ont même pas un toit, quand les travailleurs d'une saison retrouveront leur galère coutumière. Fini les festivals, place aux enterrements.

L'économie capitaliste en général, touristique en particulier, ne fait pas vivre les habitants de la Bretagne, elle leur donne juste l'illusion d'une survie heureuse.



Texte de présentation de la Cantine

Porté par des habitants de Rennes et de ses environs, ce projet est le fruit d'un double constat : d'un côté, le lien collectif s'enfonce chaque jour un peu plus dans les abîmes du capitalisme, tandis que les luttes et résistances qui lui font face n'arrivent pas à se sortir du corporatisme. Pourtant elles font le constat que c'est une logique générale qui les a fait naître...il faut donc se donner les moyens d'une résistance globale. Nos chers patrons et leur valets politiques ont fait d'une pierre deux coups : on sépare, distingue et classe les individus afin de les rendre pleinement disponibles pour la production et la consommation, ce qui a pour effet direct de segmenter les différents foyers de lutte. Diviser pour mieux régner, qu'ils disaient jadis...

Mais alors, pourquoi une cantine populaire? Pour faire face à l'isolement dans lequel échouent la plupart des différentes luttes locales, la cantine se veut être un outil de liaison qui permet, autour d'un repas, d'une discussion ou encore d'une projection, le partage d'expériences passées et l'élaboration de projets futurs. Alors que les pratiques collectives non-marchandes se font rares, la cantine se veut un lieu d'expérimentations communistes où l'on peut manger, échanger, se transmettre des connaissances et des pratiques.

Nous aussi nous voulons faire d'une pierre deux coups : construire du commun pour développer cette force et ces envies qui nous font tant défaut. En somme, ce projet vise à combiner expérimentations alternatives et conflits politiques et sociaux. Lieu d'élaboration d'alternatives hors des circuits marchands traditionnels (lien avec des paysans locaux, récup' des marchés, potagers collectifs, etc.), qui permettent de poser une question aussi pratique en temps de « crise » qu'en temps de lutte : celle de la subsistance. Espace d'où se partagent, se discutent, se pensent et s'organisent les luttes en cours et à venir.

Espace ouvert donc. Utopiste, retraité, étudiant, salarié, syndicaliste, paysan, ex-salarié, rmiste ou banquier en voie de désertion. Nombreux sont ceux qui pensent qu'« il faut faire quelque chose » face à ce monde qu'on nous impose ; nombreux sont ceux qui pourraient utiliser et s'approprier cette cantine. Cet espace ne peut être délié des mouvements de révolte, ni du territoire dans lequel il s'inscrit. C'est donc aussi un lieu qui se veut tourner vers les habitants du quartier souhaitant y prendre part. La cantine sera ouverte tous les vendredi pour un repas suivi d'une discussion, d'un film, etc.

Avec cette cantine, nous avons la prétention de mettre en pratique les idées et envies qui nous portent, de les partager. Nous sommes résolument déterminés à reprendre en main le cours de nos existences. Puisse la cantine devenir un outil de ce processus d'auto-organisation!

Contact : cantine35@hotmail.fr

244 rue de Nantes à RENNES



La chronique du courrou d'néteïe

Rétrospective, non exhaustive, des rassemblements, actions auxquels nous avons participé ou apporté notre soutien.

Répression

25/04: manifestation régionale contre toutes les répressions à Nantes. Suite à la manif, plusieurs personnes, dont des militants du collectif 44 BZH ont été interpellés.

Notre Dame des Landes

28/04: procès de 2 militants opposés au projet d'aéroport de Notre Dame des Landes (44) à Saint-Nazaire.

27/05: rassemblement à Notre Dame des Landes contre les forages

03/05: pique nique à Notre Dame des Landes autour de la création d'un jardin collectif, organisé par les semeurs et semeuses volontaires

04/05: rassemblement à Notre Dame des Landes contre les forages

18/05: nouvelle opposition aux forages à Notre Dame des Landes

Sans-papiers

08/04: 350 personnes à Nantes, 300 à Rennes, 150 à Saint-Brieuc contre la loi qui fait de l'aide aux étrangers en situation irrégulière un délit.

19/05: occupation par une cinquantaine de personnes du gymnase du lycée de Bréquigny pour interpeller la Région sur le problème du logement des personnes sans-papiers

06/06: parloir sauvage avec les personnes sans-papiers retenues à Rennes.



Divers

18/04: pour l'anniversaire de la mise en place du dispositif de vidéosurveillance à Vannes, une action anti-vidéosurveillance a été menée sur les sites occupés suivie d'un rassemblement place des Droits de l'Homme.

30/04: suite à la plainte déposée pour diffamation par 4 personnes, membres de l'association des anciens d'appelés d'Algérie contre la guerre, envers la présidente de "Réagir" ("*Résister et agir pour la défense de nos identités*", cette dernière comparait devant le Tribunal Correctionnel de Quimper. Cette plainte faisait suite à l'accusation de madame Dupont-Tingaud de falsification de l'histoire pendant le festival du film de Douarnenez en 2007, notamment par rapport à René Vautier et ses films *Afrique 50* ou *Avoir 20 ans dans les Aurès*.

21/05: bal masqué à Rennes dispersé par la police

12/06: inauguration de la Cantine à Rennes, lieu d'échanges et de convergence

A venir:

du 1er au 9 août: toute une série de festivités à Notre Dame des Landes, dont le festival « *le Plancher des Vaches* », *pique-nique*, semaine de la Résistance et Camp Climat. Il s'agira du premier camp climat hexagonal, à l'image des premiers, nés en Angleterre. Ce « *camp climat* » regroupera un village autogéré, lieu d'échanges et d'opposition au projet d'aéroport.

Lisez



Le Huchoer !

Contacts CBIL :

Coordination : cbil@no-log.org

Collectif Treger Disuj : treger.disuj@no-log.org

Collectif Huch! : huch@no-log.org

Collectif Kailh Du : kailh_du@no-log.org

CBIL BP70402 22200 GWENGAMP

